

Öffentlicher Vortrag mit anschliessender Diskussion JOUR FIXE FAMILIE

Donnerstag, 3. Dezember 2015
12.30 – 14.00 Uhr

Erziehungsdepartement Basel-Stadt
Leimenstrasse 1 | 2. OG

Ungewollt schwanger – was nun?

▶ PD Dr. med. Sibil Tschudin

Leitende Ärztin, Abteilung Gynäkologische Sozialmedizin und Psychosomatik der Frauenklinik des Universitätsspitals Basel

▶ lic. phil. Nicole Hächler

Ehemalige Leiterin der Abteilung Zentrale Behörde Adoption, Pflegefamilien, Haager Kindes- und Erwachsenenschutzübereinkommen, Erziehungsdepartement des Kantons Basel-Stadt

Eine ungewollte Schwangerschaft bringt alle Betroffenen – Frauen und Männer, Jugendliche wie Erwachsene – in eine schwierige Situation und wirft ethische, finanzielle, rechtliche und organisatorische Fragen auf: Die Schwangerschaft abbrechen? Oder doch austragen und für das Kind selbst oder mit Hilfe Dritter sorgen? Das Kind zur Adoption freigeben? Wichtig für die Betroffenen ist es, sich frühzeitig beraten zu lassen. Die neue von Erziehungsdepartement und Gesundheitsdepartement herausgegebene Broschüre informiert über diese drei Lösungswege und die entsprechenden Anlaufstellen. Für die Beratung und Begleitung der Frauen resp. Eltern, die eine Adoptionsfreigabe ihres Kindes in Betracht ziehen, gab es auf kantonaler Ebene bisher keine offizielle Stelle. Dieses Angebot übernimmt neu die Familien-, Paar- und Erziehungsberatung (fabe).

Sibil Tschudin ist Leiterin der offiziellen Schwangerschaftsberatungsstelle des Kantons Basel-Stadt, der Anlaufstelle also für Beratung und Betreuung im Zusammenhang mit unerwünschter Schwangerschaft und Schwangerschaftsabbruch. Im Referat stellt sie die rechtlichen, medizinischen und psychosozialen Besonderheiten bei der Betreuung von (jungen) Frauen im Kontext einer ungewollten Schwangerschaft dar.

Nicole Hächler stellt den Ablauf einer Adoptionsfreigabe im Beratungs- und Begleitprozess dar.

Der Jour Fixe Familie, der vom Centrum für Familienwissenschaften regelmässig veranstaltet wird, bietet die Möglichkeit, dass sich die verschiedenen, mit Familie befassten Disziplinen, Wissenschaft und Praxis miteinander austauschen. Die Diskussion wird jeweils durch ein thematisches Inputreferat eingeleitet und angeregt. Auf Wunsch kann am Jour Fixe eine Teilnahmebescheinigung zwecks Anrechnung als Weiterbildung bezogen werden.